

ancêtres communs, que nous sommes ici des dizaines, des centaines de mille qui ne les avons pas oubliés, qui pensons à eux dans les circonstances où l'on reconnaît, à leur fidélité, les vrais amis.

En secourant aujourd'hui nos gens de France, nous ferons plus qu'une bonne action qui nous fera honneur à nous-mêmes : nous accomplirons un devoir de reconnaissance, puisque c'est à la France que nous devons notre immortelle histoire, dont nous sommes si fiers, et à si juste titre, et tous ce que nous sommes et tout ce que nous espérons continuer d'être, et devenir.

POUR L'UN DES NOTRES

M. Aram-J. Pothier, gouverneur de l'Etat du Rhode-Island, et qui remplit brillamment cette fonction pendant plusieurs termes consécutifs, le Canadien-français qui fait le plus honneur à sa race dans la République voisine, sera à Montréal au milieu du mois prochain.

Il appartenait à une société patriotique canadienne-française de préparer à ce compatriote distingué une réception qui fût digne de lui et de nous.

La Société Saint-Jean-Baptiste, qui était toute désignée pour le faire, n'y a pas failli : elle organise, pour le 17 décembre prochain, au Monument National, une réception-concert où seront invités des Canadiens-français très en vue de Montréal et de l'extérieur.

Un groupe d'admirateurs du gouverneur Pothier lui présentera, à l'occasion de son passage à Montréal, son buste en bronze, oeuvre du distingué sculpteur canadien Alfred Laliberté.

Plusieurs organisateurs de la réception avaient songé, tout d'abord, à

convier leur hôte, suivant la coutume, à un banquet. Mais ils ont pensé que le temps n'est guère aux banquets et aux festins. Ils ont même songé à tous ceux qui souffrent; et, tout en recevant comme il le mérite l'honorable gouverneur du Rhode-Island, ils leur viendront en aide : la recette de la soirée sera versée à nos oeuvres de secours.

Et nous sommes sûrs que M. Aram-J. Pothier appréciera, tout le premier, la délicatesse de la Société Saint-Jean Baptiste, qui, en rendant hommage au talent et au civisme de l'un des nôtres, ne perd pas de vue ceux qui sont dans le besoin et ont besoin d'être secourus.

Notre Société nationale fera donc du même coup un beau geste patriotique et une bonne action.

PATRIOTIQUE INITIATIVE DE LA CAISSE NATIONALE D'ECONOMIE

Le conseil de direction de la Caisse Nationale d'Economie a pris, ce mois-ci, une initiative qui lui a valu les félicitations de tout le monde.

Il est des sociétaires de la Caisse Nationale qui se sont enrôlés dans nos contingents et sont partis pour le vaste champ des hostilités. Ces hommes courageux, qui avaient voulu profiter des avantages qu'offre la Caisse, devaient-ils perdre tout le fruit de leurs économies parce que, partis pour servir la plus noble des causes, ils allaient se trouver dans l'impossibilité d'acquitter, pendant quelque temps, leurs contributions ?

Les dépouiller eut été indigne de la Caisse Nationale d'Economie, qui n'est pas une ordinaire institution financière, mais qui, tout en mettant ses